

dre, que la estime como su sangre, como su carne, como se estima al hijo.

El Dr. Queraltó ha hecho ofrenda a su apostolado de toda su tranquilidad, de todos sus bienes; ha inmolido en su honor todo cuanto es ambición de los demás. Pero por encima de todo ha salvado su espíritu, lo ha salvado porque su espíritu

era su Ideal, es su personalidad y su orgullo de hombre. Por eso cuando él pasa saludémosle que pasa un Ideal y un Ideal es siempre una nobleza; cuando él habla escuchémosle, habla un Ideal y cuando un Ideal habla en nuestra alma penetra la luz de un Sol.

Dr. Aguadé Miró.

## Letras del tiempo viejo

### El patriotismo

Busco en los hombres el amor de la patria, tan celebrado en los libros, y no le encuentro; cierto que las historias registran millares de víctimas sacrificadas a este ídolo, mas examinando las cosas por adentro, hallaremos que el mundo vive muy engañado en el concepto que hace de que tenga tantos y tan finos devotos esta deidad imaginaria. Contemplemos puesta en armas cualquier nación sobre el empeño de una justa defensa, y vamos viendo a la luz de la razón qué impulso anima aquellos corazones a exponer sus vidas. Unos se alistán por el estipendio y el despojo; otros por mejorar de fortuna ganando algún honor nuevo; lo más por obediencia o temor al príncipe; en cuanto a éste, sobre estar distante del riesgo, obra no por mantener la República, sí por

conservar la dominación... Si no hubiesen testigos que pasasen noticias a la posteridad, ni Curcio si hubiera precipitado en la cima, ni Régulo se hubiese metido a morir en la jaula de hierro, ni los hermanos Filenos se habrían sepultado vivos. También algunos se arrojaron a la muerte no tanto por el logro de la fama cuanto por la loca vanidad de verse admirados y aplaudidos unos pocos instantes de vida.... No hay hombre que no deje con gusto su tierra si en otra se le representa mejor fortuna, y así se juzga amor de la patria lo que sólo es amor de la propia conveniencia.

F. B. Jerónimo Feyjóo.

Del *Theatro crítico nacional*, III discurso X, Amor de la patria y pasión nacional.

## Para hacer reflexionar

En un Congreso de higiene escolar reunido en España, se tomaron los siguientes acuerdos:

“Habitantes de un planeta regido por el sol, rodeado de atmósfera y cubierto de agua en dos terceras partes, corresponde por modo ilegislable a todos los niños:

- 1° El “derecho a la luz del sol”.
- 2° El “derecho al aire abundante”.

3° El “derecho al agua” y a la “limpieza” que con ella se obtiene.

Ni el Estado, ni quien quiera que sea, tiene derecho para recluir al niño en locales cerrados a la luz y privados de agua y de limpieza, por más que tales mazmorras se condecoren con el nombre abusivo de “escuelas”.

Por su condición de ser, en período de desarrollo, el niño necesita